

# AVANCE SINDICAL



Órgan de la Federació Local de Sindicats i portantveu de la Comarca del Camp C. N. T.

Any II

PREUS DE SUSCRIPCIÓ:  
Paquets des de 5 exemplars, a 12 cts. exemplar  
Número solt, 15 cts. - Trimestre, 250 pessetes

Valls, Dijous 16 de Setembre de 1937

REDACCIÓ I ADMINISTRACIÓ:  
Carrer de B. Durruti, 44

Número 50

## Aquest número ha passat per la censura governativa

F. I. J. L.

### Federación Regional de Juventudes Libertarias de Andalucía

A todos los amantes de la  
Andalucía libertaria.

Hermanos en Aspiraciones e Ideas: Salud.

Honda conmoción atraviesa sobre la faz de nuestra península, conmoción por nadie más sentida que por Andalucía. La Andalucía rebelde, la de los gestos heroicos en pro de una nueva y más humanitaria Sociedad. Esa Andalucía sediente de justicia, esa que hoy llora de rabia y dolor ante la masacre que se ha hecho entre sus hermanos de la parte hollada por el fascismo invasor, esa que todo lo dá por el triunfo en la Guerra y la Revolución es la que se dirige a vosotros hoy en demanda de apoyo, en demanda de Solidaridad; no para beneficio de sus intereses particulares, no, el andaluz revolucionario odia el egoísmo. Lo que hoy se atreve a pedirnos es con destino a la adquisición de una Imprenta, desde la que propagar entre el campesinado y los combatientes, la cultura que precisa y las normas de justa convivencia social sobre las que ha de establecerse el nuevo régimen de equidad por el que estando su sangre miles de proletarios.

Nosotros que diariamente palpamos las inquietudes de este pueblo rebelde, hemos comprendido que precisa de un medio de ilustración y este nadie la puede proporcionar mejor que aquellas publicaciones que muy bien podríamos decir propias, aquellas que saben reflejar el estado de ánimo suyo, sus anhelos y pensamientos y todo aquello que es fiel reflejo de su carácter. Esto solo puede hacerse en una imprenta que a más de ser propia reúna las condiciones técnicas necesarias y que en la localidad de nuestra residencia no existe.

Al dirigimos a todos los amantes de la Andalucía libertaria lo hacemos para que cada uno de estos nos apoye, nos preste aquella colaboración en el orden económico que precisamos para poder cumplir de lo contrario nuestro, hasta hoy proyecto, no podrá ser una realidad que de llevarse a la práctica rendirá grandes beneficios a nuestra común ideología y organizaciones.

Apoyando a este Comité Regional para la realización exacta y urgente hareis obra práctica en pro de la causa anárquica. Hacedlo y prontamente podremos comprobar sus resultados.

Por el Comité Regional de Juventudes Libertarias de Andalucía.—El Secretariado de Información y Propaganda.

Para giros dirigir-se a: M. Franz Valle - Comité Regional de J. J. L. de Andalucía - Calle del Agua núm. 6. - BAZA (Granada).

### Cartas a la Luna

#### Diagnóstico a priori

La expectación en torno de la reunión de la S. de N. es enorme. La generalidad de la gente, no sólo de la España leal, sino de todo el mundo democrático, espera acontecimientos que hagan cambiar la decoración internacional en favor de la causa de la paz. Abona esta creencia el hecho de reunirse las potencias mediterráneas, con una representación alemana que ningún interés tiene en el Mare Nostrum, para ver la forma de asegurar el tráfico por este mar dominado por la piratería fascista. Pero este admirador de la Luna es pesimista. Pesimista por tratarse de la paz.

La paz significa la muerte del fascismo, y el fascismo es los altos intereses internacionales. Mussolini, Hitler, Oliveira Salazar... no son el fascismo, son los instrumentos de la alta banca, de los altos dignatarios de la Iglesia, de los grandes municioneros. El avance del proletariado hacia la libertad, tenía que provocar una reacción para cortarlo y hundirlo, y esta reacción es el fascismo.

Ante este panorama, lógico es suponer que el diseño que presentó la diplomacia habrá sido previamente elaborado por el capitalismo. De la reunión próxima nada saldrá en definitiva. Ansiamos equivocarnos. La equivocación por nuestra parte constituiría una alegría, porque el derecho se habría impuesto a la fuerza y al pillaje.

El Gobierno hará cuanto esté de su parte para cantar las cuarenta en Ginebra, y le deseamos la mejor suerte. Pero es dudoso que le presten toda la atención necesaria y torne la política al restablecimiento del Derecho, sancionando a los agresores. Si aquí cambiamos el rumbo, entendiéndonos frente a nuestros verdugos, buscando la más sincera alianza, liquidando todo lo pasado, la victoria será nuestra, a pesar de los traidores, de los invasores y de los que vienen consintiendo que la agresión se realice.

La exclusión de la Conferencia, entre las potencias mediterráneas, de la España Republicana, de tan amplias costas a este mar, es todo un síntoma que da la pauta para un diagnóstico dudoso.

## El problema de la unidad

Nos ha producido una gran satisfacción que una persona autorizada como el presidente de la Internacional Socialista compañero Brouckere al margen de toda pasión y de todo partidismo reinante en el ambiente entre las fuerzas antifascistas, y estudiada nuestra situación imparcialmente conviniera que no es posible la unidad con la exclusión de los anarcosindicalistas.

Yo que una de las cosas que me fastidia más es hacer alarde de la aritmética para hechar el vuelo las campanas de que somos tantos miles de afiliados, y en todo momento hablar de que nosotros somos tantos o cuantos, esto me parece ridículo. Pero esto no quiere decir que tengamos de ocultar nuestros efectivos, no; sino no abusar de los números, y dicho esto voy al grano.

Nadie que haya visitado España durante los catorce meses que llevamos de lucha contra el fascismo y que haya visitado todas las poblaciones y capitales de la España leal, se dará perfecta cuenta sin necesidad de exagerar en matemáticas de ningún género, si tiene o no fuerza la Confederación Nacional del Trabajo.

Si la inteligencia es superior a las pasiones le sucederá a lo que el camarada Brouckere que por encima de todo hay la realidad viviente.

Si es verdad, no es posible la unidad ni en la retaguardia ni en la vanguardia sin contar con la C. N. T. La Confederación cuenta con grandes efectivos en el frente de batalla, y en las fábricas, talleres, obras, y en todos los elementos de producción.

¿Cómo es posible excluir a la C. N. T. del problema de la unidad, si ella es la parte más viva de la lucha de nuestros días?

Si bien a mi me fastidia el esgrimir los números sin ton ni son, estoy completamente convencido de nuestra fuerza; de nuestra gran fuerza.

La unidad del proletariado hispano es una cosa consustancial con nuestra victoria. En una lucha como la nuestra que son necesarias todas las fuerzas para vencer, ¿cómo es posible que haya quien pueda creer en la exclusión de la

Confederación Nacional del Trabajo? Cómo tampoco es posible excluir a la U. G. T. y de la lucha a ningún sector antifascista.

Todos absolutamente todos son útiles y necesarios para aplastar el monstruo del capital fascismo.

Así como nosotros no queremos exclusiones de nadie porque sabemos que defendiendo la causa del pueblo todos somos los que hemos contraído una deuda de sangre y hemos sellado un pacto en las trincheras, así lo entienden también todos los camaradas que del exterior han estudiado y vivido nuestros problemas.

Con honor a la verdad, tenemos que decir que si todas las organizaciones hubieran tenido el interés en unificar las fuerzas antifascistas como lo han demostrado los hombres de la C. N. T., en este momento las cosas irían de otra manera que no han ido y que no van. ¿Porqué negarlo? La retaguardia hoy la divide un algo, y es este «algo» que ha impedido que las fuerzas antifascista, llegaran a plasmar en un hecho consumado el problema de la unificación.

Ante los grandes problemas que se nos plantean desde el punto de vista nacional como internacional, no es posible resolverlos si antes no hay una compenetración estrecha entre la familia antifascista.

Tened presente que han de llegar momentos que se habrá de pedir al pueblo que resista los embates propios de nuestra guerra, y si el pueblo no cuenta con este espíritu de sacrificio por no haber sabido entocar el problema de la unidad, entonces las consecuencias pueden ser fatales para todos.

El compañero Indalecio Prieto dijo muy acertadamente: Ganará la guerra el que tenga la retaguardia más unida.

Ahi está el problema. Todo lo hemos hecho para dividir, pero jamás para agrupar en un mismo haz todas las voluntades y todos los anhelos.

El camarada Louis de Brouckere dá la voz de alarma. Dice que no hay tiempo que perder. ¿Sere-mos tan ingenuos?

Allá cada cual con su responsabilidad.

JAIME RUCHES

El desmesurat encariment de les subsistències  
es una provocació dels eterns aprofitats.

Caldria que en la nostra tranquil·la ciutat es  
preguessin mesures encaminades a parar en  
sec els afanys de lucre de molts acaparadors.

LUNATICO

Llegiu SOLIDARIDAD OBRERA



PROBLEMAS

# Ante las fluctuaciones del momento

por José Viadiú

El proceso de identificar a la pequeña burguesía a un medio social, el hecho de convertirla en colaboradora de una obra revolucionaria, es, indudablemente, una cuestión de táctica, de habilidad, de oportunidad en el trato. La experiencia rusa desde sus primeros balbuceos, pasando por la N.E.P., hasta la implantación de la dictadura económica, revela la complejidad del problema, en el cual, generalmente, fracasan los métodos simplistas e impositivos, obligando al empleo de procedimientos diversos, con el fin de vencer resistencias e ir encauzando a estos elementos hacia objetivos sociales. Es natural que así sea. La influencia del ambiente, de la educación burguesa, de los convencionalismos económicos que pesan sobre la clase media, no van a desaparecer por el hecho de haber destruido las causas que las determinaban, ya que forzosamente tienen que sobrevivir al cambio los resabios y perjuicios, las maneras y costumbres que han forjado su personalidad física y moral.

Para que tal metamorfosis se efectúe con un mínimo de resistencias y contratiempos, para que la clase media encuentre un nuevo ritmo de trabajo, para que su aportación sea eficaz a la transformación social en marcha, es necesario señalarle un cauce, hacer determinadas concesiones, a la par que se emplean medios coactivos para quienes pretendan sobrepasar los límites señalados por las directivas revolucionarias. Lo importante, en este caso, estriba en no perder de vista el objetivo, en ser tolerante en la forma e inflexible en el fondo, en poseer la comprensión necesaria para no irritarla indebidamente, en saber apreciar las características y peculiaridades que la informan e ir subordinándolas a las necesidades colectivas, a las directivas y realizaciones que indiquen las nuevas rutas emprendidas.

Lo que no puede hacerse es dejar que manipule a su gusto, tolerar que campe por sus respetos sin un norte que regule su cometido, sin una dirección económica y social que imprima su posición ante la situación imperante. Muñ bien que se tenga en cuenta su formación y mentalidad, buscando un medio de aclimatación que

la adapte a las exigencias del momento; pero otra cosa altamente negativa, es abandonarla a su suerte, es secundar sus designios y ambiciones, es subordinar los intereses generales a su capricho y hegemonía. Obrar de esta conformidad ya merece un calificativo, ya que ello equivale a que los aprovechados hagan de su capa un sayo, a que puedan sabotear con descaro la nueva economía, a que legión de traficantes engorden en detrimento de la guerra, y explotando a la clase trabajadora.

### Lección que pueden aprovechar

El resultado no podrá ser otro. El run run de descrédito a cuanto tenía un sentido social, empezó presentando a la pequeña burguesía, al propietario insignificante, como elementos sacrificados injustamente, como víctimas propiciatorias de la truculencia revolucionaria; pero como el defecto del capitalismo no está en lo que representan algunos individuos ni en el volumen de intereses más o menos legítimos que poseen (cosa que saben de sobra los dialécticos), sino que el sistema, al dejar en pie la ley del salario, la plusvalía, la propiedad privada y los cimientos del privilegio capitalista, la burguesía aprovechó la oportunidad de estas críticas y la falta de unidad proletaria, para ir metiendo la cuña, para armar tinglados y negocios, hasta el punto de que ya pulula por ahí la hornada de nuevos ricos elaborada desde el 19 de Julio hasta la fecha.

Nosotros no pedimos que se sonrojen los dirigentes proletarios que con su conducta han hecho posible tal estado de cosas; pero sí que estamos seguros de que con el hecho de frenar y desviar el curso revolucionario lanzando consignas confusionistas, amparando y protegiendo intereses burgueses, siguiendo una política de adulación a la clase media, sin encauzarla en un sentido social, han dejado el camino libre para que la burguesía pueda entorpecer y malograr las aspiraciones fundamentales que viene estructurando el proletariado a partir de la sublevación fascista. La campaña contra las Colectividades agrarias e industriales, tenía que envale-tonar a propietarios y patronos; el

hecho de poner obstáculos al control sindical en la producción y distribución, había de degenerar en el abuso del poseedor y del intermediario, la acometida contra las realizaciones sociales, implicaba entregar a la voracidad burguesa las fuentes de riqueza para que sirvieran de pasto a su codicia y egoísmo.

¿Hubiera sido posible este resultado, de haber tenido los sectores proletarios una orientación francamente revolucionaria? De ahí que a la altura que ha llegado el desenfado de acaparadores y agiotistas, nos place destacar que esta aberración no puede imputarse a la C. N. T., puesto que adoptó la socialización de varias ramas de la industria, con el propósito de dar un cariz social a la nueva economía; con el fin de que fuese la clase trabajadora quien regulara la vida productiva y de consumo. El que pueda decir otro tanto, que levante el dedo.

### Ante un problema espinoso

La cuestión más grave que tiene la retaguardia, es la de abastecimientos; mejor dicho, del abuso y especulación que a su alrededor se cometen. El hecho estriba en que, a consecuencia de las posiciones antisocializadoras, nos encontramos con que no tenemos una economía ni proletaria ni burguesa. De ahí que al no contar con unas directivas sociales, al no poseer la clase trabajadora las riendas de la producción y del intercambio, al no controlar por su cuenta la cantidad de productos existentes, al no tener la posibilidad de ponerlos al alcance de la sociedad a su justo valor, al dejar margen para que intervengan en la venta poseedores, intermediarios y especuladores, era de esperar que tendríamos de apechugar con la ocultación de materias, con la carestía de subsistencias, con un latrocinio abusivo, con el merodeo indecoroso que viene ejerciéndose con las más elementales necesidades públicas.

¿Hasta cuándo puede prolongarse esta situación? Creemos que ha llegado el momento de operar con rapidez. ¿Qué capacidad adquisitiva tiene hoy un jornal corriente? ¿Cómo han de vivir las clases laboriosas? ¿Qué tiene de extraño que la retaguardia vaya frunciendo el ceño? Desde luego es plausible la orientación dada por ambos Gobiernos imponiéndose unas tasas que limiten el negocio del intermediario, siempre que estas disposiciones no sean vilanos en el aire, siempre que no queden vergonzosamente burladas. Pero más importante aún es trazar un camino que no permita el abuso?

¿Han pensado los camaradas dirigentes de C. N. T. y U. G. T. en el bien que harían al movimiento antifascista poniéndose de acuerdo sobre este hecho concreto? ¿Han pensado en lo útil que sería que los Sindicatos o Municipios hicieran un recuento de las reservas económicas que quedan, administrándolas por su conducto? ¿Han pensado en la función que podrían desempeñar en este momento de escasez, las organizaciones obreras y cooperativas de consumo, evitando la

## COOPERATIVA OBRERA DE FUSTERIA I EBENISTERIA

TALLER DE FUSTERIA MECANICA I EBENISTERIA

Estudis de projectes i pressupostos de tota mena d'obres en general.

CONSTRUCCIÓ DE CARROSSERIES, TAÜTS I NEVERES

Despatx i Tallers:

General Comerma, 18 i 22 - Telèfon núm. 170

Venda al detall de mobles:

Bonaventura Durruti, 20 (abans Baldric)

VALLS

intervención de traficantes de toda laya?

Desde luego, lo conceptuamos más enmarcado a los momentos que vivimos que dedicarse al juego epistolar, donde la reticencia y el partidismo ahogan la emoción y el sentido de responsabilidad que debería embargarnos.

## Cordialitat i intel·ligència

Ningú pot posar en dubte la nostra actuació cordial des de que la C. N. T. ocupa un lloc al cor de les masses. Pel que fa referència a intel·ligència revolucionaria, tampoc existeix cap mena de dubte. L'història respon a l'acció i a la actuació.

Celebrem en aquest moment, que homes portats per afany partidistes, influenciats tal vegada per ordres i dictats estranys a nostre temperament i a la nostra psicologia, decantin llur actuació vers el terreny de la cordialitat. I diem això perquè creiem sincerament que parlen un llenguatge cordial, llenguatge que correspon a un revolucionari quan parla en nom del poble. La qual cosa ens impulsa a creure i tenir esperances que el proletariat espanyol sota la direcció de la C. N. T.-U. G. T., trobarà el camí de la seva emancipació. Sobren partits proletaris com sobren igualment totes les concomitancies polítiques, existint una perfecta unitat sindical, o sigui una intel·ligència perfecta en l'ordre econòmic.

S'ha dit hi repetit moltes vegades que la direcció econòmica del país solament la poden conduir els Sindicats. I nosaltres diem també, que en l'ordre polític correspon als Sindicats senyalar les directrius generals; perquè en l'ordre polític solament és qüestió de pactes i d'intel·ligències, lliure-

ment determinades per les Assemblees de treballadors, als centres de producció i de distribució: Per nosaltres política és administració. Si bé compremem el significat dels números, Administració significa economia. Queda doncs, ben patentat que el moviment ha d'ésser condensat en la més cordial unitat sindical.

Ningú pot parlar en revolucionari, ni en nom de la futura economia, sense concedir aquest paper als Sindicats, tota vegada que la direcció ha passat en llurs mans i, sota l'experiència adquirida pels productors, posant a la pràctica els assajos més atrevits, són els que van sostenint l'economia, desenrotllant esforços gegants per a superar-la en tots els ordres. Qui dubti d'això que afirmem és que no ha volgut baixar del seu sitial de dominant, per a barrejar-se amb els infatigables lluitadors de la retaguardia, com tampoc ha volgut compartir les penalitats de les trinxeres. Si hagués fet aquest estudi, n'hauria tret del seu anàlisi, el convenciment que la única força creadora radica en la unitat dels treballadors i en una perfecta intel·ligència dels mateixos.

Si els que han pretès dirigir els destins d'Espanya, l'haguessin conegut a fons, el problema econòmic estaria resolt. Com no ha estat així, però, veiem amb dolor que algú preté salvar de la renovació pròxima, vestigis d'un passat decrepít en l'ordre econòmic. Aquest és el fet que ens induïx a condemnar aqueixa guerra sense quartel que es vé realitzant contra les noves formes de convivència i de producció; en una paraula, contra les col·lectivitats. Admetent que aquestes adolissin d'algun defecte, no seria preferible aportar-lis-hi tota la col·laboració, tota la intel·ligència i la major dosi de bona voluntat per tal de crear quelcom nou; quelcom que respongués a l'ideal d'una societat justa.

C. N. T. A. I. T.  
**Sindicat de la Indústria Fabril, Tèxtil, Vestir i Annexes**  
**VALLS**  
**SECCIÓ DE SASTRERIA**  
*Es complau aquesta Secció en assabentar a totes les companyes mancades de treball, la constitució d'un taller Col·lectiu C. N. T. (Lina Odena, núm. 32).*  
**LA JUNTA.**

**RADIO TECNIA**  
**Reparació garantida de tota mena d'aparells de RADIO amplificadors etc.**  
**Preus limitats i ràpida entrega**  
**CASA SALTÓ**  
**BALDRIC, 38 VALLS**



## TRANSPORTS COL·LECTIVITZATS

C. N. T. TRACCIO SANG A. I. T.

### VALLS

Facturacions de tota classe, viatges locals i per carretera.

Despatx: { Passeig Pi i Margall. Telèfon 4  
Estació Ferrocarril. Telèfon 5

Els diumenges restarà obert el despatx de 12 a 1 del migdia

S'ha d'esser decissiu en les realitzacions admetent aquelles idees que tendeixen a esborrar el passat, creant nous instruments d'unió i fraternitat i mirant sempre a la supressió del centralisme que ha estat a Espanya, en tots els temps, els pitjors dels mals que ha tingut de suportar el poble. Les col·lectivitats responen a un esperit federalista. Són el símbol de la intel·ligència i de la cordialitat. Ajudem-les i defensem-les tots, com obra pròpia dels treballadors.

Sólo España ha sido eliminada y esto es grave, amigos antifascistas del universo. Esta maniobra de Inglaterra representa una idea preconcebida de asesinar el movimiento antifascista español, ya que al poner a raya los obreros al fascismo, lo han convertido en una revolución que tiende a transformar toda la economía existente.

El peligro europeo para los proletarios es inminente. La cruzada contra el sovietismo no es más que una declaración sorda de guerra a muerte a todo el proletariado.

Sepamos en esta hora trágica de la historia estar a la altura de las circunstancias. No debe haber productor alguno que no esté al lado de la causa española porque es la causa de la justicia social.

Los que en todos los terrenos combaten el espíritu creador de las dos Centrales sindicales, lo hacen con el avieso propósito de consolidar lo que ya no tiene punto de apoyo: la democracia capitalista.

Los pueblos en donde aun subsiste un régimen de mayor o menor libertad, deben afrontar el problema crudamente, sin dilación. Hay que ser resueltos en las determinaciones. Lo exige el porvenir, lo reclama a voz en grito la causa antifascista. O se está con España o contra España.

Los revolucionarios españoles llaman al corazón de sus hermanos de clase, pidiéndoles solidaridad para que exijan de sus respectivos gobiernos el derecho que le cabe a España de administrarse y regirse libremente, sin la ingerencia de elementos extraños. Y cuando pide esto la clase trabajadora española, lo hace convencida de que sirve a la causa de la humanidad dolorida, de esta humanidad sufrida que tantas y tantas luchas tiene escritas con sangre en las páginas de la historia, para lograr el poco de libertad

que disfruta y el menguado bienestar que le conceden las constituciones liberales vigentes.

Inglaterra, temiendo por la integridad de su imperio, lo mismo que Francia teme la desmembración de sus colonias, prefieren ver ahogada en sangre la Revolución española, antes de permitir que la España leal pueda adquirir cuanto necesita para los fines bélicos a que ha sido arrastrada por obra del fascismo internacional.

La España antifascista, espíritu creador de un nuevo mundo, recaba de todos los antifascistas una presión que permita a todos los proletarios del mundo poder prestar el máximo apoyo a lo que es su causa, haciendo a la vez imposible el estallido de esa conflagración mundial que se gesta en el secreto de las cancillerías europeas. Antes de verter una gota de sangre por una guerra imperialista, hermanos productores, es preferible dar la vida por la causa de la causa social, que es la que está defendiendo España en nombre de todas las reivindicaciones proletarias, condensada en la gran obra constructiva que realizan los productores en la retaguardia y en ese heroísmo sin par de los milicianos, hoy soldados del Ejército popular, frente a las trincheras y baluarte del fascismo internacional.

*Fem avinent als nostres lectors que les deficiències que puguin trobar al nostre periòdic, són degudes a causes alienes a la nostra voluntat. Així ho fem constar per tal d'evitar herrornees interpretacions.*

### Comissió Municipal de Govern

Extracte dels acords presos per la Comissió Municipal de Govern en sessió celebrada el dia 8 de Setembre del 1937. Presidí l'Alcalde - President Josep Piñas i hi assistiren els Consellers-Regidors següents: Avellà, Robusté, Plana, i Trilla.

Es llegida una comunicació, de data 8 del mes que som, signada per els funcionaris municipals administratius en la qual sol·liciten, per als funcionaris que, per haver cridat les lleves a que pertanyin, hagin d'incorporar-se a l'Exèrcit, l'abonament de llurs havers íntegres a les seves respectives famílies per ésser unipersonal i insuficient la subvenció que el Govern atorga als soldats. Ensem afirmem que, mentre duri la llur absència els que restin ocuparan els llocs vacants treballant les hores extraordinàries que calguin. S'acorda passar-la a la Comissió de Governació.

Vista una instància, de data 8 del mes que som, signada pel veí Josep Molalé, sol·licitant ocupar el càrrec municipal de «Porter de la Centralita Telefónica» s'acorda desestimar-la per tal com aquella plaça no existeix en les Casses Consistorials.

Vista la instància, de data 8 del corrent, signada per Laureà Vilalta

## Transports Col·lectius

C. N. T. A. I. T.

S'assabenta al públic en general que s'atmeten encàrrecs diàriament per

Reus Tarragona  
Lleida Barcelona

TRANSPORTS GENERALS

Per encàrrecs dirigiu-vos al Garatge General del Transport. Telèfon 201 VALLS

en qualitat de Secretari del Socors Roig Internacional sol·licitant la cessió, a favor de l'esmentada entitat, de l'Impost municipal sobre espectacles públics, per un diumenge, el qual nodriria una subvenció destinada a proveir de roba la Clínica Militar d'aquesta Ciutat, s'acorda accedir a la susdita petició en la forma en que ve redactada.

Vista la instància, de data 24 del proppassat agost, procedent de la Federació Local de Sindicats (C. N. T.) sol·licitant que l'Ajuntament es faci càrrec dels deu individus que s'hi esmenten, per ingressar-los a la seva Brigada Municipal, puix que aquella Federació ha dissolt el Sindicat d'Oficis Varis. S'acorda accedir a la susdita demanda, d'una manera eventual, en tant les possibilitats econòmiques de l'Ajuntament ho permetin i amb un salari de set pessetes cinquanta cèntims diàries.

A proposta del Conseller-Regidor de Sanitat i Assistència Social, s'acorda fer els treballs possibles per aconseguir la instal·lació, per part de la Generalitat, d'un Gabinet i Consultori per a malalties venèries, a l'Hospital Civil d'aquesta Ciutat.

Vista la reclamació, cursada pel funcionari municipal Joan Farré Bella, davant la Comissaria de la Generalitat a Tarragona, contra el Pressupost d'aquest Ajuntament s'acorda adoptar el següent acord:

a) Seran abonades, a l'esmentat funcionari municipal les mil pessetes, per al seu càrrec d'Arxiver-Cronista, corresponents a l'any 1936.

b) Seran consignades, en pressupost, les dues mil pessetes que li corresponen per al seu càrrec d'Arxiver - Cronista (càrrec que exerceix solament a les tardes).

c) Apart, seran consignades, en pressupost, les mil sis centes pessetes que li corresponen per al seu càrrec d'Oficial-Auxiliar de

Secretaria (càrrec que només ha d'exercir els matins quan l'Arxiu Municipal funcioni en tota la seva plenitud).

d) Amb les anteriors mil sis centes pessetes hi va comprés l'augment de salari, en seixanta cinc pessetes, en concepte de plus de guerra, acordat per la Comissió de Govern. en sessió del 1 del mes que som.

I no havent-hi altre afer a ésser tractat, s'aixeca la sessió.

Hem rebut del Jutge de 1.<sup>a</sup> Instància d'aquesta ciutat, unes quar-tilles referent al decret de Justícia de 7 de Maig de l'any actual per tal de donar-les a la publicitat. Es refereix a les disposicions i interpretacions de les lleis reguladores de la Justícia Penal Popular.

Degut a la seva extensió deixem de publicar-lo, ho ferem en el pròxim número.

### MERCAT AGRICOLA

Preus de mercaderies per la present setmana

Avellana negreta	141'00 pts.	58'5 qu
Ametlla mollar	150'00 »	50'5 »
» llargueta	» »	40 »
» esperança	» »	» »
» comu	» »	» »
» marcona	» »	» »
Blat	70'00 »	100 »
Ordi	55'00 »	» »
Civada	55'00 »	» »
Erp	65'00 »	» »
Faves	65'00 »	» »
Guises	65'00 »	» »
Veces	75'00 »	» »
Garrofes	20'50 »	40 »
Farina 1. <sup>a</sup>	89'50 »	100 »
» 2. <sup>a</sup>	79'00 »	» »
Terçerilla 1. <sup>a</sup>	55'00 »	60 »
» 2. <sup>a</sup>	50'00 »	» »
» 3. <sup>a</sup>	48'00 »	» »
Trits	26'00 »	30 »
Segon	19'00 »	22 »

Imp. E. Castells. - Telf. 186. - VALLS

C. N. T. Sindicat · Construcció A. I. T.

### SECCIO DE PINTORS

COL·LECTIVITZADA

Pintura - Decoració - Rètols - Treballs Artístics

Carrer Anselm Clavé, número 32

(Davant plaça del Quarter)

### A TOTS ELS AGRICULTORS

LA COL·LECTIVITAT AGRICOLA DE VALLS,

fa avinent a totes les Col·lectivitats de la comarca i el públic en general, que pot servir tota classe de planté dels acreditats horts de

### PANTANO I CARME

Per encàrrecs a les oficines de la mateixa, carrer F. Macià, 14, 1.er pis, telèfon, 55, Valls

La Comissió





Salud! als heroics lluitadors que ofrenen llurs vides en defensa de la llibertat en terres Aragoneses.

ACCIÓN SINDICAL està amb vosaltres, braus lluitadors.

## No levantar falsos testimonios, ni mentir.....»

(A los fugados del frente en particular, y a la opinión pública en general....)

Mucho lamento tener que tomar hoy la pluma en las condiciones a que me veo obligado a hacerlo. Mi gusto, satisfacción y propósito había sido siempre, y continúa siéndolo aún, el de que la pluma como la lengua solo sirva para propagar el bien y hacer entrar en razón a los que poco comprensivos, no quieran situarse en su debido lugar; pero, lamentablemente, me veo obligado a tomarla, no para propagar nuestra ideología, sino que para poner en claro y evidente la falsedad de los bulos y murmuraciones, que por ahí en Valls esparcen esos (no quiero decir infelices), pero si inconscientes, que en un tiempo sufrieron la delicadeza y equívocación de salir voluntarios para el frente, ignorando que era de guerra, y no de pasatiempo....»

No quiero hacer una demostración del grado moral de algunos individuos; no porque tema una réplica, sino porque veo que cualquiera que analice su rasgo como es fugado del frente, abandonando el arma en línea de fuego, comprenderá que no hacen falta más explicaciones.

Mucho podría extenderme sobre ese asunto; pero, al sólo pensar que no son tiempos de crítica, y que aun pesa sobre nosotros la triste y forzada separación a que nos vimos obligados, por segunda vez, de algunos compañeros de Valls y Comarca, que la tierra les sea leve...; al imaginarme el desconsuelo que debe haber en dichas familias, no puedo menos que desaprovar la actuación que han llevado a cabo dichos sujetos, nada propio de elementos llamados Antifascistas.

Para colmo, no se limitaron sus críticas y murmuraciones en decir al vulgo que padecíamos hambre y las mil injusticias, sino que lle-

garon incluso a criticar e injuriar con falsos testimonios al compañero, que salió como delegado responsable de la Centuria (Compañía), puesto por la misma Organización, que ellos decían defender y dicen permanecer.

Sépan dichos individuos, que su actuación no sólo es desaprobada por los del frente, sino que los mismos Vallenses que tienen un poco de sentido común, no hacen caso y encuentran estúpidas vestras simpleces.

Tomen nota dichos «sujetos», y que tengan presente que la obra de todo buen Antifascista tiene que ser: callar y no abrir boca, mientras no sea para propagar el bien o descartar la obra derrotista que se observe al paso por nuestra ruta áspera y difícil por la cual nos proponemos alcanzar la felicidad y bienestar humano.

No se den por agraviados esos individuos, y vean sólo en mis palabras el interés de hacer entrar en razón al que se halla apartado de ella. Espero no hará falta pedir una rectificación de conducta, ya que confío (confiamos) en ella.

Y vosotros ciudadanos Vallenses no hagáis caso de todos cuántos quieran inyectaros su pesimismo, intentando roer la moral fuerte y consciente que hace falta en una reraguarda para el logro del triunfo sobre el fascismo mundial.

Mucho más quisiera deciros; pero, creo que todo lo que no sean unas palabras de pésame para las familias de los caídos, sobra. Recibanlos con el más sincero afecto de sentimiento de parte de mis compañeros y mía.

Os saluda cordialmente, quedando vuestro atento y de la causa Antifascista.

FRANCISCO COMTE BAYO  
Rudilla, 5 9-37.

## EDICTE

En virtud de lo dispuesto por el Sr. Juez de primera instancia e instrucción de esta Ciudad y su Partido, en providencia de esta fecha, dictada en cumplimiento de exhorto del Juzgado especial para el cumplimiento de ejecutorias de los Tribunales Populares de Cataluña, dimanante aquél de diligencias núm. 188 de cumplimiento de la Sentencia ejecutoria dictada por el Tribunal Popular n.º 2 de Barcelona, en 15 de Enero del corriente año 1937, en causa n.º 28 instruida por el delito de rebelión contra otros y José M.ª Rosell Calbó; por el presente se saca a pública subasta, por primera vez, término de veinte días y precio de valoración, para la efectividad de las penas accesorias a que fué condenado, la finca embargada como propiedad del mismo, cuya descripción es como sigue:

—Casa situada en esta Ciudad de Valls, Plaza de Topete número 18, antes 20, de extensión superficial 44 metros 16 centímetros; que linda a la derecha saliendo, con un callejón que conduce a la calle de San Antonio, hoy Lina Odena, donde saca dos puertas; a la izquierda con Raimundo Tutusaus; al detrás con Andrés Masagré, y al frente con la indicada Plaza donde abre puerta principal; Inscrita en el Registro de la Propiedad de este Partido al tomo 198, folio 249, finca número 6671, inscripción 3.ª.—VALORADA EN VEINTIOCHO MIL PESETAS.

Habiéndose señalado para la celebración del acto de la subasta, que tendrá lugar en la Sala-Audiencia de este Juzgado, sito en la calle Francisco Ascaso número 3, el día veintinueve de Octubre próximo a las doce horas, advirtiéndose: Que para tomar parte en la subasta deberán los licitadores, consignar previamente, en la mesa del Juzgado, o en el establecimiento destinado al efecto una cantidad igual por lo menos al diez por ciento efectivo del valor que sirve de tipo para la subasta, sin cuyo requisito no serán admitidos: Que el tipo de subasta es el de valoración de la finca de que se trata: Que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del avalúo: Que las diligencias en méritos de las que se procede, estarán de manifiesto en las Secretarías de dicho Juzgado Especial y en la de éste; Que se entenderá que todo dicitador acepta como bastante la titulación que hubiere, sin derecho a exigir ninguna otra; Que las cargas o gravámenes anteriores y los preferentes,—si los hubiere,—al adeudo por que se procede, continuarán subsistentes, entendiéndose que el rematante los acepta y queda subrogado en la responsabilidad de los mismos, sin destinarse a su extinción el precio del remate; Y que los gastos de subasta, pago de derechos a la Hacienda, y demás que hubiere hasta la entrega y posesión de los bienes, vendrán a cargo del rematante.

Valls quince de Septiembre de mil novecientos treinta y siete.

El Secretario judicial,  
Mario Gili

V.º B.º

El Juez de 1.ª instancia  
e instrucción

Juan Tomás Borrás

## NOTAS RURALES

### Cantando y trabajando

El alba ya despunta al día. Las sombras de la noche han desaparecido ya. Las calles de la aldea se llenan de sonoridades motivadas por el cantar cotidiano de los gallos. Estos son los centinelas que dan el grito de alerta al campesino que ni corto ni perezoso responde con su alerta está con las herramientas de trabajo en la mano. Las calles tortuosas todas son ya un chirriar de carros que se pomen en marcha. Los perros, como queriendo desperezar el sueño que aún está en los ojos de la gente moza, dan alguno que otro ladrido.

Pero en ésta época del año tiene otro aspecto la caravana matutina del trabajo; hay mas vivacidad, más alegría, más dinamismo en todo. ¿Porque? Porque hay más que actua.

Los carros van repletos de mozas que alegres y sonrientes con sus cestos en el brazo llevando la comida para el día, marchan a las faenas de la recolección de la cosecha tan anhelada por el campesino.

Los unos se encaminan a la huerta para coger la avellana dorada y rica fruta; otros a los viñedos por el trabajo de la vendimia. I ninguno, excepto los viejos, se queda en casa. La aldea se queda semi desierta. Grandes y chicos, mujeres y hombres todos al campo.

Ahora se recoge el pan de todo el año y no es cuestión de perder un minuto.

¡Ahí, en el campo, si que se aprecia lo sagrada que es la cosecha!

I apesar de vivir la gran tragedia que está viviendo el pueblo español, vemos como ésta gente moza que bajo los rayos del sol está recogiendo el dorado fruto que tanto nos ha de ayudar a sostener ésta lucha criminal, como entona canciones imitando a los pájaros que asustados marchan a bandadas de sus competidores.

Y nuestra juventud es así, aunque les llora el corazón canta y trabaja.

Alguno que no supiera de la vida íntima de ésta juventud y

principalmente de las mozas y pasase a través de los campos y viera el aspecto alegre que reflejan sus caras, diría o pensaría que no se viven los momentos dolorosos que estamos viviendo en Iberia.

Pero yo que vivo y trabajo en medio de ellos y de ellas ¡qué de vecesha visto que después de una fresca carcajada han venido caras tristes y pensativas!

¡Qué de lágrimas al cantar una canción recordando las luchas de los frentes y de los bravos heroes que las sostienen!

¡Y como he visto también las caras de alegría y de ansia al ver pasar nuestros aviones que velozes zurcan el espacio, como pájaros mitalógicos, con dirección a los frentes para aportar su ayuda a los hermanos que luchan allí!

Y cuando los contemplan con la mano encima de los ojos parece que les quieren decir: recuerdos para nuestros hermanos, para nuestros hijos, para nuestros esposos y para nuestros novios.

Y otra vez a la faena, hasta que pasen los mensajeros del pensamiento. Esta es la ilusión al ver pasar nuestra gloriosa aviación.

Los carros no obstante no paran en su ir y venir con su preciosa carga.

Nunca como ahora se había apreciado tanto lo que es fuente de vida.

¡Que ingratos somos a veces!

Para saber apreciar con su debido valor las cosas tenemos que carecer de ellas, aunque estas cosas costaban los mismos sacrificios ayer como hoy.

¡Estaba tan ignorada la vida del campo!

Pero parece que una nueva Aurora va naciendo, y ésta hará con sus luminosos rayos que se disipan las tinieblas que entorno de los problemas y de la vida del agro habia.

El pueblo campesino trabaja y canta, pero también piensa, aunque su pensamiento no este muy cultivado no deja de tener conciencia de los momentos actuales.

PROMETEO

Masó, 12-9-37.

Belxite ha caigut. El principal obstacle per arribar a Saragossa a caigut degut ha la vigorosa empenta dels nostres soldats. Després d'una lluita sense treva de sis dies les forces confederals de la 25 Divisió i seccions de guàrdies d'Assalt han ocupat la plaça fortificada de Belxite. Aquelles forces d'Aragó tan esocpides, tan injuriades han donat una prova del seu valer. Que diran ara els que les motejaren de tribus? Salud a l'exèrcit revolucionari!

L'ésser valent, és una qualitat de l'ànima que està per damunt de la nostra voluntat. Quan és així, s'arriba al sacrifici espontani de la pròpia vida: a l'heroisme. Quan es té l'ànima de beoci o de burgés, i es vol fer el valent, es cau forçosament al més ridícol tartarinisme. I és que l'ànima no es pot falsejar.